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国科学院研究生MBA中心主任徐老师为大家进行中国科学院

的招生政策演讲，欢迎徐老师。 【徐艳梅】: 各位老师，各

位同学下午好，今天很高兴有机会跟大家沟通一下我们学校

的招生情况，这是一个难得的机会。我们招生MBA院校的学

院，也是一个很好的交流学习的平台。这些项目的长处大家

可以互相汲取，资源共享，所以，今天下午确实是一个难得

的机会。时间关系，对中科院研究生院的基本情况跟大家做

个沟通和交流。 今天下午有这样三个内容跟大家沟通。首先

跟大家介绍一下我们项目的特点和我们的一些优势。接下来

对我们MBA招生的情况做一个介绍。再有就是我们2007年一

些新的政策变化，跟大家做一个沟通。一共这三部分内容。 

首先是中科院研究生院MBA项目的特色和优势。我是学院专

职的教师，同时兼任MBA中心的主任，在中科院这样一个机

构，大家看到名字就知道，它是国内学术研究，在学原理老

师主要是以研究为主，我们MBA中心脊背上是转职教师兼任

这项工作，一会儿我会谈到作为教师在讲授MBA课程的时候

，包括跟MBA学员进行沟通和交流的时候的具体感受，可能

会对大家有一些更深刻的其实。 中科院研究生院成立于1978

年，在国内就两所，我们的学生主要是硕士生和博士生，没

有本科，所以，是跟上述各个学院的情况稍微有区别，因此

，它研究的力度是非常强的。 MBA项目不是很长时间，我们

并不属于国家高校的项目，真正被批准下来是在1998年，但



实际上被批准下来以后，短短的时间之内，我们奉行的办学

方针叫做院所结合。中科院的各个研究所它的研究力量是非

常强的，像我们管理学院主要是跟政策所和系统科学所。所

以，所里面的研究员有一批就是我们院里的教授。我们的研

究实力和扎实的背景和基础。成思危院长是全国人大的副委

员长，是我们管理学院的院长。成思危在国内管理学界，大

家对他品牌的知名度肯定是有目共睹的。所以，很多学员是

冲着他来的，他亲自在我们学院戴博士，带硕士，每个月必

到我们学院来对他所带的博士和硕士坐一次，每一次都是三

个小时。 【徐艳梅】: 这是我们的一个主要优势。 1998年我

们才开始招生MBA项目，但我们确实有一个非常超常规的发

展。大家看看这个排名，在很短的时间内，我们地位马上有

一个直线的上升。2005年被评为全国最具有发展潜力的MBA

。在最具影响的MBA的项目中，我们已经榜上有名。尽管

在2005年还在第12位，大家知道，有多少院校有MBA项目，

而我们应该是第五梯队才进来的。我们再跟很多其他院校进

行接触的时候，普遍的反映说中科院不善于做广告，很少在

外面做一些包装。因为我们是研究型的，当然管理很需要这

些。即使不做广告，我们的排名有一个窜升． 我们的项目跟

所有的学校是一样的，就春季的和秋季的两类。关于办学的

特色，大家在屏幕上可以看到，我简单的说几点有特色的，

其他的时间关系就不说了。我觉得我们一个很主要的特色可

能跟我上面听大的学院稍有区别的地方，也是我们客观的谈

大的第二点。课程设置与一流商学院接轨。 我们的课程设置

是院所结合，由于我们的研究所与国际上有得天独厚的联系

，所以，我们的课程设置是国际MBA项目设置的一个基本前



提。然后，在这个基础上保有中国MBA项目的一些特色，将

来如果大家有机会大中科院学习，可能会很深刻的感受到这

一点。这是一个。 再一个，知名学者，商业经营的亲临讲座

，这些讲座如果大家有兴趣，可以上我们中科院的网站，我

们基本上每个月都有两到三场国内知名的实业界、管理界包

括学术界的讲座，每个月至少有两次国际的交流项目。这个

月的19号，英国著名商学院的47位EMBA和MBA大我们学校

来，跟我们学生一起上课，还有企业的调研。7月有20位同学

到美国博览大学做他们的暑期项目，做两周。 双语教学大家

都一样。这些都是特色，时间关系，不一一讲了，但实际上

，每一个都特别有内容。 师资队伍大家看一下，就我们学院

本身，这个我说的不是所里面的，就是管理学院的专职教授

队伍中，我们有科学院的院士3人，工程院的院士2人，国际

质量科学院院士1人，第三世界科学院院士1人，全国一级学

会理事长6人，教授50人，副教授28人，博士生导师43人，重

要学术期刊副主编和编委16人。 我们的方向，目前为止，

在MBA这块有这么几个方向，一个是金融方向，一个是技术

创新方向，信息与知识管理方向，战略管理还有企业管理。

我们的重点学科这几个都是很知名的，一个是金融管理。金

融管理中科院主要定位在金融工程的项目，每年要出两本白

皮书，技术与创新管理也是非常得天独厚的，原来科技部的

很多政策，研究人员，现在加入到我们的团队里面，直接给

同学上课。所以，在金融和科技这两个方向是很拳头的。 信

息与知识管理是倚重中科院的软件所和信息所，这两个所的

专家队伍一起，科研经费不想说了，如果说的话，也是蛮多

的。那个量大家不做科研也不会有特别明确的感觉，到底深



什么概念，这是大概的专业方向。 教学方式我不说了，大家

都应该是差不多的。学习资源跟各个大学绝对是有过之而无
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